



FOIRE AUX QUESTIONS :

QUESTIONS SUR LE DIABLE (1)

« Il est relativement facile de croire qu'il y a un Dieu quelque part, mais le diable, je n'y crois pas du tout : c'est une invention de l'Eglise au Moyen-âge pour faire peur aux gens et les garder sous sa domination ! »

Les chrétiens n'ont pas attendu le Moyen-âge pour y croire, car les apôtres n'ont jamais pensé qu'il leur était possible de taire une réalité dont Jésus leur avait si souvent parlé. Mais je ne suis pas d'accord quand vous dites qu'il est relativement facile de croire en Dieu.

Pour croire en Lui et à l'existence de toutes les réalités mystérieuses dont nous parle Jésus : son Père du ciel, les anges, le ciel, le diable, l'enfer..., il faut d'abord avoir compris une bonne fois qu'il est normal que ces réalités – si elles existent - nous dépassent, puisque nous ne sommes déjà pas capables de comprendre ce qu'est l'esprit humain. Notre esprit est formidable quand il s'agit de scruter ce qui se passe au niveau de l'infiniment grand ou de l'infiniment petit, mais il n'est pas capable de se comprendre lui-même. Quelle merveille que cet esprit capable de réfléchir, de connaître le monde, de se souvenir, d'imaginer l'avenir, etc. Il serait bizarre que nous puissions comprendre Dieu, alors que nous ne sommes pas capables de nous comprendre nous-mêmes !

« Le diable n'a-t-il pas été inventé par nos ancêtres pour expliquer l'existence de tous les maux dont ils souffraient ? Une façon aussi de se déculpabiliser quand ils commettaient une action particulièrement odieuse : « ce n'est pas de ma faute, pouvaient-ils dire, c'est le diable qui m'a poussé à le faire ! »

Effectivement, il ne manque pas de religions qui rendent le diable responsable de tout le mal présent dans l'univers. Reprenant la vieille thèse manichéenne venue de Perse, les cathares du XIII^{ème} siècle croyaient par exemple qu'il y avait deux dieux, le dieu du bien et le dieu du mal et que celui-ci était le créateur de toutes les réalités visibles : il ne faut donc pas s'étonner, disaient-ils, que nos corps puissent souffrir ou faire le mal puisqu'ils proviennent du dieu mauvais, auteur du mal.

A l'inverse, les chrétiens affirment qu'il n'y a qu'un seul Dieu, Créateur de l'univers visible et invisible, qu'il n'y a pas d'autre dieu que Lui et que les démons eux-mêmes sont des anges créés par Dieu avec un immense amour. Mais, par orgueil, ils ont décidé de ne pas L'adorer, de ne pas Le reconnaître comme leur Seigneur et leur Dieu.

(à suivre)

Père Pierre Descouvemont